

“Impunidad diplomática” sigue metiendo bulla Martorell jura que pasará colado con libraco puntudo

El autor del libro “Impunidad Diplomática”, Francisco Martorell, dijo ayer que espera que “la justicia actúe ahora con el mismo criterio” que tuvo el Colegio de Periodistas de Chile, que decidió no continuar sumariando al profesional por presuntas faltas éticas.

La resolución por seis votos a cinco, y que según se dijo tiene carácter de definitiva, correspondió al Consejo Metropolitano de la Orden, organismo de primera instancia que se constituyó anoche con la totalidad de sus integrantes para el efecto.

El sumario derivó de una petición al Colegio formulada por el ex Subsecretario de Relaciones Exteriores y actual embajador de Chile en Argentina, Edmundo Vargas Carreño. Este último podría recurrir al Consejo Nacional en contra del fallo y de acogerse la apelación sería ese organismo de segunda instancia el que continuaría con la investigación.

En fuentes del colegio se explicó que base de la discusión y del dictamen fue la carta que Martorell envió al Consejo Metropolitano, en que pidió formalmente poner término al sumario. En la carta, el periodista expuso como principal argumento el fallo unánime de la Corte Suprema, que establece la prohibición de internar, distribuir y difundir el polémico libro en territorio chileno.

Amparado en ello, el recurrente plan-

teó que dada esa consideración, el libro legalmente no existe en Chile, por lo que mal podría juzgarse aquí al autor.

Sin embargo, en tribunales del crimen existen contra Martorell varias querrelas por injurias graves con publicidad interpuestas por personas que se han sentido afectadas por el contenido de la publicación, hasta ahora solamente editada en Argentina.

Por dos querrelas el profesional ya está sometido a proceso, por disposición del titular del Primer Juzgado del Crimen de Santiago, Joaquín Billard. De esas resoluciones Martorell apeló.

Además, está pendiente el veredicto de la Cuarta Sala de la Corte de Apelaciones capitalina, sobre un incidente planteado por la defensa del periodista.

Martorell dijo que el dictamen del Colegio de Periodistas “es un triunfo para aquellos que luchamos por la libertad de expresión y siento, además, que es un respaldo muy valioso del gremio ante la situación judicial que enfrento”.

“Espero que la justicia ordinaria actúe ahora con el mismo criterio con que lo hicieron libremente y en conciencia mis colegas, aunque en forma dividida, pero en un plano de democrático respeto a la profesión. Ello estimula y satisface”, añadió.

671881

b. 4.

26-VI-1993

La fuente

Martorell jura que pasará colado con libraco puntudo.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Martorell jura que pasará colado con libraco puntudo. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile